

AStA-Sitzung am 14.06.2021



ASTA
der FH Potsdam

Zeit:	18:33 Uhr
Ort:	Kiepenheuerallee 5, Haus 17 und digital per Teams

stimmberechtigte Mitglieder	anwesend	entschuldigt	unentschuldigt	Sitzungsleitung	Protokoll
Tobias Brandl	x Bis 19 Uhr				
Luise Edom	x				x
Philipp Gresch	x			x	
Pascal Habermann (Calle)	x				
Rebecca Knapp		x			
Elena Langner	x				
Jolan Porst		x			
Alina Schmiedgen	x				
Ilka Wellm	x				
	7	0	0		
Anwesende beratende Mitglieder	Christopher Kostka				
Gäst*innen					

Tagesordnung

1. Regularien

1.1. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit (7 von 9) fest. Die Tagesordnung wird genehmigt.

1.2. Protokolle

Das Protokoll vom 07.06.2021 wird nicht genehmigt.

2. Themen

2.1. Semestergebühren WiSe

- Die Semestergebühren müssen dieses Semester früher überwiesen werden, also sonst. In den vergangenen Semestern lag der Zeitraum von Anfang Juli bis Anfang August. Dieses Semester müssen die Gebühren vom 15. Juni bis 15. Juli überwiesen werden.
- Philipp hat eine Mail an den Studienservice geschrieben, um zu fragen, woran diese Änderung liegt.

2.2. Verschiedenes aus der Verwaltungssitzung des Studentenwerks

- Es wird darauf hingewiesen, dass bei (Projekt-)Anträgen aufs Wording geachtet werden soll, damit sich niemand angegriffen oder übergangen fühlt
- Die Potsdamer Mitte bekommt ein neugebautes Wohnheim, das ca. 30€ Mio. kosten soll. In diesem Wohnheim könnte eigentlich auch zusätzlicher Wohnraum entstehen (statt zusätzlichen Räumen für die Verwaltung des StuWe), das würde aber erhebliche Mehrkosten verursachen (50 zusätzliche Plätze kosten ca. 4-5€ Mio. Dadurch wird diese Idee nicht umgesetzt.
- Die FHP Mensa wird noch nicht geöffnet. Die Öffnungen entscheidet jede Hochschule selbst. Vermutlich soll die Mensa ab dem WiSe, wenn Präsenzlehre stattfindet, wieder geöffnet werden.
- Im Juni/Juli wird eine Umfrage verschickt über eine mögliche Änderung des Namens des StuWe von Studentenwerk in Studierendenwerk.

3. Mitteilungen studentische:r Vizepräsident:in

3.1 Hochschulkommunikation

- Relaunch der Website: Christopher stellt sich die Frage, wie Anfragen an die studentischen Gremien auf der Website eingebunden und dort gefiltert werden können. Laut Hochschulkommunikation soll es einen Newsfeed auf der Website geben, über den solche Infos geteilt werden können.
- Es bleibt weiterhin die Frage, welche Infos mit allen Studierenden geteilt werden müssen bzw. welche intern bleiben sollen.
- Der Relaunch der Website findet verspätet statt (vermutlich erst Anfang Oktober).
- Elena, Christopher + 10 Studis werden vor dem Relaunch eingeladen, um die Website anzuschauen, auszuprobieren und Feedback zu geben.

3.2 „grueneEcke“

- Da StuWe hat den Projektantrag in Höhe von 10.000€ bewilligt.
- Christopher holt jetzt Angebote für die Materialien ein und dann kann vermutlich ab Mitte Juli gebaut werden. Christopher schaut außerdem, wie Studis (zB über Scheinerwerb) bei den Baumaßnahmen eingebunden werden können.
- Alina veröffentlicht in den nächsten Tagen den Wettbewerbsaufruf fürs Logodesign an alle Studis.

3.3 Student Life Cycle

- Der AStA wurden gebeten sich an der Weiterentwicklung der zentralen Studienberatung zu beteiligen. Dafür soll ein Miroboard mit Vorschlägen befüllt werden.

4. Mitteilungen aus den Schwerpunkten

4.1. Antidiskriminierung und Inklusion (Calle, Rebecca)

4.2. Finanzen (Ilka, Tobi)

- **Aufgabenverteilung** (Elena): Elena stellt die Frage, wer von den Finanzer*innen gerade wie viele Aufgaben übernimmt. Tobi ist gerade nicht viel vor Ort und dadurch als Finanzer nicht so aktiv. Tobi ist daher bereit ab jetzt die Aufwandsentschädigung in Höhe von 150€ ausgezahlt zu bekommen und nicht mehr die höhere für die Finanzer*innen.
- **Buchhaltung** (Ilka): Die noch ausstehende Zahlung des Anteils der Studierendenschaft an den Semestergebühren wird in den kommenden Wochen ausgezahlt durch die Hochschule.
- **Sonstiges** (Ilka): Ilka ruft auf, Belege für die grüneEcke einzureichen, falls noch jemand welche hat.

4.3. Haus 17 & Kommunikation (Philipp)

4.4. Hochschulpolitik (Calle)

4.5. Internationales (Jolan, Tobi)

- Die Vergabe des DAAD-Preises verschiebt sich vermutlich bis Juli/ August. Ein konkretes Datum ist noch nicht bekannt.

4.6. Kultur (Luise)

- **Purple Over Night**: Die Abrechnung für das Projekt ist eingereicht worden. Die Dokumentation wird bis zum 23.06. nachgereicht.
- **Sommerfestwoche**: Wird am kommenden Mittwoch konkret inhaltlich geplant. Nächste Woche kann dazu ausführlicher berichtet werden.

4.7. Öffentlichkeitsarbeit (Alina, Elena)

Twitter News mit Elena:

- befristete Hochschulmitarbeitenden in ganz Deutschland. haben sich unter #ichbinhanna vorgestellt und von ihrem Arbeitsalltag und der ungewissen Zukunft erzählt - via. mittelbau.net wird ein bundesweites Netzwerktreffen geplant
 - das BMBF hat auch schon darauf reagiert
<https://www.bmbf.de/de/ichbinhanna---antwort-des-bmbf-auf-die-diskussion-in-den-sozialen-netzwerken-14675.html>
- diesen Mittwoch um 14 Uhr ist vor dem Rathaus FFF "Kramp-Witz? Das ist kein klimaneutraler Stadtteil"
- UP (asta und UPride) hat queere Woche gestartet
- weiterhin Bafög Petition unterschreiben <https://bafog50.de/petition/>
- AStA Uni Frankfurt hat Fahrradwerkstatt
- Knochenfunde auf dem FU Gelände, sehr wahrscheinlich von Medizin Experimenten an Auschwitz Gefangenen, das Präsidium erschwert eine weitere und genaue Ausgrabung und Aufarbeitung
- SpeakUP der UP hat zwei Artikel geschrieben über die Misslagen im AStA, StuPa und anderweitig - hochinteressant und spannend. Der AStA der UP hat noch kein Statement veröffentlicht

- 4.8. Politische Bildung (Jolan)**
- 4.9. Studium und Lehre (Alina)**
- 4.10. Nachhaltigkeit und Umwelt (Ilka, Rebecca)**

5. Termine

- 5.1.** 23./24.06. Gremienwahlen (online)
- 5.2.** 28.06.-01.07. Sommerfestwoche
- 5.3.** 10.07. Fahrrad CSD via Regenbogenverein Potsdam
- 5.4.** GVT irgendwann
- 5.5.** 23.09.-26.09.2021 ein queerfeministisches Festival in Potsdam.
- 5.6.** September - AStA Übergabe und Erstbeutel packen
- 5.7.** 24.11.2021 ab 14 Uhr Vollversammlung der Studierendenschaft

6. Ende der Sitzung

Philipp bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 19:03 Uhr.